

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero(U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 »

EDICION DE LA TARDE

Blanco y Negro

Están agotados los números 2, 3, 4, 7, 12, 13, 14, 31, 100, 123, 126, 127, 129, 131, 132, 133, 134, 151, 166, 172, 173, 174, 178, 179, 192, 194, 195, 196, 197, 206, 214, 229, 236, 247.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Martinez Campos. — Los silvelistas. — Comentarios

Madrid 5 á las 10'15 n.

El general Martinez Campos está convencido de que el disgusto que se experimenta en la Península obedece á haber tratado con demasiada benevolencia á los insurrectos.

Ha manifestado también que no hará nada en contra del gobierno del señor Cánovas.

Los silvelistas en los actuales momentos se abstienen de dificultar la marcha del Gobierno.

Créese que los conservadores cuentan con el decreto de disolución de las Cortes puesto que activan la campaña electoral.

Noticias varias

Madrid 5 á las 10'15 n.

La Correspondencia en su número de hoy insiste en las declaraciones que atribuyó al señor Martinez Campos.

El Consejo de Guerra reunido con motivo del naufragio del crucero Sánchez Barcáiztegui ha pedido para el capitán del vapor Conde de la Mortera un año de suspensión en el cargo que ocupaba.

En Lisboa estalló una bomba de dinamita en una de las casas más importantes.

El médico que ha asistido al obrero que arrojó la bomba al coche en que iba el Rey de Portugal ha declarado que padece de ataques de demencia.

Entierro. — Consejo de Ministros

Madrid 6 á las 12'45 m.

El entierro del sujeto que fué muerto en la estación del Norte por la guardia civil se celebrará esta mañana á las seis.

No se permitirá ninguna manifestación. La familia del tal sujeto no ha reclamado el cadáver.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros.

Toma de un campamento. — Un encuentro. — Conducta elogiada

Madrid 6 á las 2'15 m.

Un telegrama oficial recibido de Cuba dice, que la columna Tejada batió y tomó el campamento de las partidas de los cabezillas José Maceo y Rabi situado entre los poblados de Tarzal y Mario, causándoles numerosas bajas y cogiéndole varios prisioneros.

Nosotros tuvimos siete muertos y veinte y tres heridos.

La columna Palacios dispersó una numerosa partida de rebeldes en Sábana.

El general Marín elogia la acción militar llevada á cabo por la columna del general Luque, contra el grueso de la partida de Antonio Maceo.

Menchetas

(De nuestro corresponsal particular)

De viaje

Barcelona 6 á las 12'10 m.

El viernes saldrá con dirección á Palma Don Francisco Javier de Despujols, alcalde de Ciudadela, que se encuentra en Barcelona procedente de Madrid. — Amengual.

NOTICIAS

De la Capital:

Ha sido nombrado vocal de la Junta de Instrucción pública de esta provincia, el diputado provincial D. Francisco Socias.

Ha sido designado uno de los individuos de policía para que ejerza la vigilancia nocturna por los alrededores de esta ciudad con objeto de impedir que de nuevo sean cortados y robados los hilos telefónicos.

Tres mujeres de vida airada que anoche promovían escándalo en la plaza de la Consolación, fueron detenidas por un guardia municipal y encerradas en el depósito de capuchinos.

El día 16 del corriente se reunirá en junta general la sociedad *El Gas* de Sóller.

Sabemos que por la guardia municipal se están haciendo las pesquisas necesarias para descubrir el sujeto que con traje de Adán cometía brutalmente todas las mañanas á las mujeres que acertaban pasar por la calle de Armengol.

La correspondencia de Barcelona, llegada por vía de Alcudia, se ha repartido á las nueve y media de esta mañana.

Un muchacho de unos quince años de edad que hacía algunos días había desaparecido del hogar paterno, fué ayer detenido por un guardia municipal y entregado de nuevo á sus padres.

Anoche á las nueve y media ocurrió una riña en el muelle.

Según relación de uno de los contendientes, sucedió que el hijo de un pescador estaba molestado la mula de un carretero. Este, que la abandonó entretanto tomaba unas copas, salió varias veces de la taberna y le dió al muchacho unos pescozones y además le indicó la conveniencia de dejar al animal tranquilo. El pescador corrió en defensa de su hijo, y después de algunos insultos y palabras gruesas, recibió un garrotazo en la cabeza, del que fué curado en la casa de socorros.

Esta mañana ha salido de nuestro puerto el vaporcito *Cabrera* con rumbo á la isla de su nombre.

Hoy se han visto en esta Audiencia los autos seguidos por don Benito y don Pedro Antonio Ros contra doña Rosa Ros.

Teatros

Con la repetición de la comedia de Don Miguel Echegaray *El Señor Cura* y con la primera representación de la de Don Adelardo López de Ayala *El Tanto por ciento*, hemos pasado distraídos las dos últimas noches en nuestro Teatro principal.

En esta última especialmente, reputada perla del teatro español moderno, hemos disfrutado tanto por el mérito de la obra como por su ejecución, la cual á nuestro juicio resultó bastante aceptable, distinguiéndose en ella como en todas las demás en que toman parte la señorita Cobena (C.) y el señor Cuevas, y si el éxito no resultó completo, fué debido á que parece sigue aquejado el señor Cepillo del cartaro que tan alejado le tiene de la escena, ó tan alejado de sí cuando está en ella.

Para esta noche se anuncia su beneficio con el estreno en esta capital de la comedia en cuatro actos, arreglo del Sr. Matoses, *La Fierecilla domada*, beneficio que deseamos lo sea de verdad.

×

Importa y es justicia que hagamos especial mención de la pequeña orquesta que ameniza los entreactos, compuesta de diez y nueve profesores y dirigida por D. José Espinosa, el cual desechando la tradicional costumbre de los valsecitos, mazurcas y demás jaleos con que antes solían aburrir los discípulos de Euterpe á los concurrentes, deja oír escogidas piezas del repertorio selecto musical, tales como la marcha de la ópera *Tannhauser*, el Andantino del septimino de Beethoven, el intermedio de *Cavalleria Rusticana* y otras varias, por las que recibe todas las noches el aplauso del público, tributándosele también nosotros muy cumplido lo mismo que á los expresados profesores, por el amor con que ejecutan estas lindas composiciones, cuyo repertorio se ensanchará toda vía según estimable promesa que se nos hizo.

MAÑANA:

Carta de un soldado del ejército de Cuba.

Pasatiempos

En un tribunal:

— Señor presidente, como no ha venido mi abogado—dice el presunto reo—pido el aplazamiento de la vista.

— Pero como V. ha sido cogido infraganti—contesta el presidente—¿que podrá decir en su abono el letrado?

— Eso mismo digo yó, y por eso tengo curiosidad por saberlo.

Ultimas noticias

De la Capital:

Se quejan algunos vecinos de la plaza de la Consolación, de los desmanes que cometen todos los días, de dos á dos y media de la tarde, un grupo de muchachos que se reúnen en aquel sitio.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo conocimiento la del puesto de Alcudia, que del predio *Son Rotger* del término municipal de Pollensa, había sido sustraído un olivo, se puso á practicar las diligencias necesarias para descubrir el autor, las cuales han dado por resultado la detención de un sujeto de 19 años de edad, que como autor del hecho ha sido puesto á disposición del juez competente.

TELEGRAMAS

Ascenso. — Supresión del carnaval.

Madrid 6 á las 10'15 m.

Háblase del ascenso á general de división del brigadier Luque en recompensa de la acción de Paso Real cuyos detalles he teleografiado.

La prensa continua pidiendo que se suprima el carnaval con motivo de la triste situación que atravesamos.

Lamentación de la prensa

Madrid 6 á las 10'30 m.

La prensa sigue lamentando lo ocurrido anteanoche en el paseo del Rey á la llegada del general Martinez Campos.

Dice que los responsables de la muerte del obrero que silbaba son que dieron ordenes severísimas á la guardia civil.

Con este motivo *El País* publica un energético artículo titulado *DUELO POPULAR*, y lo termina con las siguientes palabras.

«Los silbidos llegan al amor propio, pero las balas llegan al corazon.»

«El Liberal»

Madrid 6 á las 10'40 m.

El Liberal insiste en las opiniones que atribuyó al señor Cánovas.

Añade que en las actuales circunstancias interesa á Cuba, á España y á Europa entera saber si el general Martinez Campos mantiene ó abandona la política cuya virtud atrajo á los liberales de Cuba.

Termina diciendo que estas declaraciones las hizo el general espontáneamente ante muchas personas.

Es seguro—continua—que el señor Martinez Campos no desmentirá sus palabras que obedecen á arraigadas convicciones.

La beligerancia

Madrid 6 á las 10'50 m.

Washington.—La Comisión de negocios extranjeros ha retirado el dictamen que formuló acerca de la beligerancia, apoyando esta determinación en que reconoce que

la lucha entablada entre Cuba y España reúne las condiciones de una guerra.

Se ha presentado otra proposición pidiendo se reconozca la neutralidad estricta entre las dos partes beligerantes. En esta proposición pretende conseguir la comisión que el Gabinete de Washington renuncie á proponer á Madrid que trate á los insurrectos como beligerantes.

Los federales

Madrid 6 á las 10'55 m.

Los federales preparan un entusiasta recibimiento á los delegados de la asamblea, que llegan mañana á las nueve de la noche en el tren expreso de Barcelona.

Se hospedarán en el hotel de Embajadores y se les obsequiará con una serenata.

Otra victoria. — Encuentros

Madrid 6 á las 11'11 m.

» » 11'20 »

Se ha recibido un telegrama particular de Cuba que da cuenta de que la columna del coronel Vicuña ha obtenido una nueva victoria en Manjuari, provincia de Matanzas, sobre las partidas de Alvarez, Roque y Amsera.

El combate duró algunas horas al cabo de las cuales el enemigo huyó abandonando sobre el campo treinta y dos muertos, caballos, armas, municiones y otros efectos.

Nosotros hemos tenido dos heridos graves.

El general Pando llegará á la Habana el domingo próximo para esperar al general Weyler.

Se ha movilizado un escuadrón de caballería de guarnición en Matanzas.

Nuestras tropas han tenido en Carmen un reñidísimo encuentro con las partidas de Carrillo, Torres y Cárdenas.

El enemigo estaba oculto y dejó pasar á nuestra vanguardia.

El fuego duró hora y media.

Se le hicieron veinte muertos y muchos heridos.

Nosotros tenemos que lamentar la muerte de un sargento y dos soldados del batallón de voluntarios.

«El Imparcial»

Madrid 6 á las 11 m.

El Imparcial se felicita de que el general Martinez Campos haya negado las frases que se le atribuyeron.

Insiste en que ahora es imposible discutir con los enemigos de la patria; cuando acabe la guerra,—dice—después de castigar la deslealtad, la traición y la cobardía, veremos lo que conviene á España.

Noticia confirmada

Madrid 6 á las 11'20 m.

El general Luque ha teleografiado dando cuenta del encuentro con los insurrectos en Paso Real.

Dice que en nuestras filas no se ha encontrado ningún soldado macheteado, y en cambio se han visto muchos insurrectos atravesados por nuestras bayonetas.

Al huir el enemigo quemó el paradero de Cano.

El general Marín ha dado nuevas disposiciones para contener el avance de Máximo Gómez y el retroceso de Antonio Maceo.

Gabinete estomatológico

Curación de las enfermedades de la boca, aparatos y extracciones, nuevos procedimientos.

M. MARCÉ

Cirujano dentista.—Santo Domingo, 1

15-1-a

PAUMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

